

l'injection, on se sert d'une seringue ou de l'appareil à injection de serum artificiel. On injecte chaque fois 100 à 200 cc. dans la région de la fesse. L'injection est faite lentement en une demi-heure. Pendant ce temps le liquide doit être maintenu à 38° environ. L'injection n'est pas douloureuse, mais deux ou trois heures après, il survient un peu de fièvre et de sensibilité. On calme la douleur par quelques compresses froides et on donne la quinine ou l'antipyrine contre la réaction générale.

*La Presse Médicale Belge.*

### La cure d'huile contre la constipation

Kussmaul et Heiner, d'après Rep. de Pharm, conseillent les lavements huileux répétés comme constituant un traitement contre la constipation atonique; l'huile employée est l'huile d'olive ou l'huile d'œillette; on en administre d'abord 500 gr. par lavement; puis la dose est réduite à 250 gr. L'huile doit être à la température du corps; pour donner le lavement, le malade est placé dans le décubitus dorsal, la canule est enfoncée à 15 centimètres environ, et on fait fonctionner l'irrigateur assez lentement pour que l'opération dure de quinze à vingt minutes. Le malade doit rester couché une heure après le lavement; il doit se coucher alternativement sur le dos, sur le côté gauche et sur le côté droit, de manière à faciliter la progression de l'huile; ordinairement une selle se produit trois ou quatre heures après. On recommence tous les jours, jusqu'à ce que les selles soient de nouveau plus sèches ou qu'elles aient cessé d'être quotidiennes.

Les selles liquides qui résultent des lavements sont dues non seulement au ramollissement des fèces, mais encore à des réactions chimiques qui s'opèrent au contact des sucs digestifs, non encore décomposés. Les alcalis de la bile et du suc pancréatique s'unissent aux acides gras de l'huile, pour former des savons et mettre en liberté de la glycérine et des acides gras; ces substances nouvelles excitent les mouvements péristaltiques de l'intestin.

*La Presse Médicale Belge.*

### Bibliographie

Nous apprenons que le premier Numéro (Janvier 1900) d'une édition française de l'ancien *Index Medicus* Américain, vient de paraître, sous le titre plus significatif de *Bibliographia Medica*.— Ce recueil, comme son aîné qui a disparu depuis six mois, paraîtra tous les mois, avec quatre mille indications bibliographiques par numéro, soit cinquante mille par an environ.

Il est publié par notre collègue, M. le docteur Marcel BAUDOUIN, directeur de l'Institut de Bibliographie de Paris, sous la haute autorité scientifique des Professeurs Ch. POTAIN, membre de l'Institut, et Charles RICHER.

C'est dire qu'il est presque irréprochable et présente, au point de vue des classifications adoptées, de notables perfectionnements sur l'ancienne publication.